



Si les crises actuelles exacerbent les tensions et le repli sur soi, elles représentent aussi de formidables occasions de prises de conscience et de créativité pour refuser l'inacceptable. Ici, face aux délocalisations et menaces sur les systèmes de solidarité ; là-bas, face aux pillages des ressources et aux violations des droits fondamentaux... les populations s'organisent. Nos interdépendances deviennent alors sources de rencontres, d'alliances et de transformation sociale. Car la solidarité internationale, c'est aussi cela : une solidarité entre celles et ceux qui, ici comme là-bas, rêvent, luttent et agissent pour plus de justice.

La Quinzaine de la solidarité internationale, du 12 au 26 novembre 2011, est l'occasion de s'informer, de dépasser nos idées reçues, d'interpeller notre entourage, d'agir pour un monde solidaire.

Les villages de Léon et de Dioullom vont signer une convention de coopération à l'issue de la quinzaine. Plusieurs manifestations seront organisées (expositions débats, films, jeux).

DIULLOM - LEON

OSONS LA SOLIDARITE INTERNATIONALE

Du Nord au Sud, d'Est en Ouest, tout est lié. Une décision prise en un point de la planète peut avoir des conséquences pour tous. Dans le monde, plus d'un milliard de personnes souffrent de la faim et vivent dans des bidonvilles...

La pauvreté ne cesse d'augmenter, les inégalités se renforcent alors que les richesses se multiplient. Alors que la mondialisation accroît les liens entre les pays, et que les choix politiques et économiques actuels mettent la planète en péril, la solidarité internationale est plus que jamais nécessaire. Celle que nous défendons se base sur le partage et la réciprocité, non sur l'assistance ou le paternalisme, et laisse les populations maîtresses de leur destin. Elle doit être portée par tous : associations, pouvoirs publics, entreprises, syndicats, citoyens... et prend des formes différentes qui ne se limite pas aux dons ou aux actions dans les pays en développement. Car, il est indispensable d'agir également sur les causes des inégalités au Nord comme au Sud.

La solidarité internationale est un acte politique et réfléchi. C'est aussi une nécessité pour construire un monde plus juste ! Changer le monde, c'est possible ! Tous les jours près de chez soi !



La Quinzaine de la
la solidarité internationale
Du 12 au 26 novembre 2011 - 14^e édition

Des initiatives partout en France !

En France, tous les jours, des bénévoles, des salariés, s'impliquent dans des projets de solidarité internationale. Des citoyens tentent de comprendre le monde et, par des gestes concrets, de promouvoir des relations Nord-Sud plus justes.

C'est pour valoriser ces engagements que la Semaine à été créée. La Quinzaine permet de les faire connaître et de sensibiliser les Français aux questions de solidarité internationale. Journées à thèmes, conférences, spectacles, ateliers pratiques, jeux et actions de sensibilisation, projections débats, expositions, repas équitables ou marchés solidaires...

Qui participe ?

Des associations aux collectivités territoriales, en passant par les organisations non gouvernementales (ONG), écoles et universités, les acteurs de l'éducation populaire, culturels, les MJC, les syndicats, les comités d'entreprise... La Quinzaine fédère tous ceux qui s'engagent pour des relations culturelles, économiques et politiques plus justes entre les pays et les peuples.

Quelles thématiques ?

Défendre les droits humains, mieux vivre ensemble, partager nos cultures et promouvoir la paix, consommer équitable, épargner et voyager solidaire, s'engager comme volontaire ou bénévole, interpeller les entreprises et les dirigeants, mener des projets humanitaires et de développement, respecter l'environnement... toutes les thématiques de la solidarité internationale sont au rendez-vous. <http://www.lasemaine.org>





Coopération sans Frontière

Fondée en 2009, Coopération sans Frontières est une association léonnoise très active qui a pris l'initiative de s'engager dans la coopération et la solidarité internationale auprès d'un village du sud mauritanien : Dioullom.

A l'heure actuelle, 2 projets sont en cours:

- Irrigation d'une zone de 20 Ha pour assurer l'autosuffisance alimentaire,
- Assainissement et accès à l'eau potable de l'école et du dispensaire.

Pour adhérer : jpb@corhus.fr

L'ambition de Coopération sans Frontières

- Amener progressivement à une prise de conscience citoyenne des habitants du « Territoire » de l'interdépendance des pays, des économies et des individus.
- Découvrir la richesse d'autres cultures
- Susciter des contacts, des rencontres et des amitiés
- Inscrire la relation internationale, et plus particulièrement la relation Nord-Sud, comme une composante indispensable d'une politique locale équilibrée de développement durable, dans l'esprit de jumelage
- Réaliser des échanges et des coopérations internationales.

<http://jeanpaul.babut.free.fr/mauritanie/>

PROGRAMME

A LEON du 12 au 26 novembre 2011

- **Exposition SAHEL** à la Médiathèque du 12 au 26 novembre aux heures d'ouverture de la Médiathèque

- **Documentaire de 52 mn: Les hommes veillent aux grains** dans le cadre de la campagne **ALIMENTERRE** le 21 novembre au cinéma de Léon à 20h30
Entrée gratuite

- Exposition à la Huchette : **AFFICHES DROITS à l'ESSENTIEL** du 14 au 26 novembre

- **2^{èmes} Rencontres sans Frontière** au cinéma, le 26 novembre à 9h30

Clôture de la quinzaine de la Solidarité Internationale avec :

- ♦ Documentaire, court métrage de 15 mn : **Du riz et des hommes**
- ♦ Animation-jeux RESILAND
- ♦ Table ronde sur les enjeux de la coopération décentralisée
- ♦ Signature de la **CONVENTION DE COOPERATION** entre Léon et Dioullom par **Gérard SUBSOL** et **Aliou SOW**
- ♦ **Vin d'honneur Solidaire** offert par la Commune de **LEON** en l'honneur du village Mauritanien de **BOGHE-DIOULLOM**



Groupement des Retraités Educateurs sans Frontières

Fondé en 1990, le GREF intervient dans des projets de formation et/ou de développement. Ces projets visent, dans un esprit de solidarité, de partenariat, d'échange et de laïcité, à :

- **PROMOUVOIR** une éducation qui permette le développement des potentiels individuels ;
- **FAVORISER** l'apprentissage concret de la démocratie, l'exercice de la citoyenneté et de la solidarité internationale ;
- **ENCOURAGER** le réinvestissement des savoirs acquis au service de la collectivité.

Une Association de Solidarité Internationale (ASI) qui collabore à des projets dans le domaine éducatif, culturel et social, de nature à favoriser le développement durable.

